

HISTORIQUE RAMBOUILLET-SPORTS ATHLÉTISME

1/ LA PRÉHISTOIRE :

DÈS 1892 il existe un club omnisport : le Vélo Rambolitein qui devient en 1910 l'U.S. Rambouillet puis le stade Rambolitein en 1913

Ces clubs sont alors rattachés à la ligue de Beauce et Maine jusqu'en 1936 où le Stade Rambolitein intègre la ligue de Paris.

Plusieurs athlètes ont alors participé aux championnats de France avec quelques podiums. (Voir Tableau) Ils ont eu aussi des records de ligue (en 1923 Pothron en 2'04'' bat celui du 800 m de Giraud lui même rambolitein 2'04''8) et une victoire au marathon de Lisieux en 1922 (Breton 1h57' 30km) (Voir Tableau licences 1922)

Le dirigeant Georges Jurgenson entre à la FFA en 1923 dont il deviendra Vice-Président et président de la commission technique en 1936 jusqu'en 1954 (décès) (à partir de 1941 il représente la ligue d'Oran).

Plus de trace de club d'athlétisme Rambolitein jusqu'en 1959, date à laquelle Robert Maillebois demande l'affiliation de Rambouillet-Sports à la FFA.

Mais cette affiliation est « purement formelle » car la section n'a aucune activité, et ce n'est qu'au sein de l'AS du lycée que l'athlétisme se pratique à Rambouillet.

2/ LES DÉBUTS : UN CLUB FONDÉ PAR DES CADETS !

Cette AS organise des championnats du lycée en mars 1963 sur la piste en herbe de 500 mètres. A cette occasion, deux élèves encore cadets, les frères Jean et Christian Monamy y rencontrent M. Gérard qui en est le gardien et Pablo Pietri qui y est animateur sportif. Sous leur responsabilité s'organise une animation « athlétique » que fréquentent aussi d'autres élèves du lycée (Patrice Cadot, Michel Le Goazigo notamment) qui attire peu à peu une vingtaine d'adolescents de la ville (de benjamins à cadets). Cette animation fonctionne aussi pendant les vacances d'été 1963, (sur le terrain de foot, car la piste en cendrée de 407,52 m est en construction) et les frères Monamy décident de « monter » un club.

MM. Pietri et Gérard les dirigent vers les frères Maillebois qui sont secrétaire et trésorier de Rambouillet-Sports, lesquels « raniment » l'affiliation de 1959, de sorte que le 9 février 1964 le club participe à sa première compétition FFA à Épernon.

Cette saison 1963-1964 est un peu « bâtarde » car la section « en sommeil » n'est pas encore financée, et les cotisations fédérales ne sont pas payées : seules des assurances sont prises. Mais le club organise une compétition piste le 13 mai et un match contre Épernon le 20 septembre, et remporte tous les challenges d'Épernon 15 jours plus tôt. (Voir Tableaux)

Ce ne sera donc qu'en novembre 1964 que le club sera autorisé à participer aux épreuves officielles de la FFA. Les frères Monamy étant trop jeunes pour être membres du bureau, c'est le bureau du club omnisports qui devient le premier bureau de la section. Est organisé le premier cross de Rambouillet dans le parc du château le 21 février 1965 (Voir Tableau) et RSA remporte le challenge de Paris (mini-interclub) de sa catégorie en avril. (Voir Tableau)

Avec l'arrivée de Jean-Claude Bonneau en 1966, la section va pouvoir se doter d'un bureau autonome dont la revue parue en 1967 rend compte. (Voir revue)

Le club est alors essentiellement composé de jeunes (dont certains records benjamins ou cadets tiennent encore)

3/ LES ANNÉES 68-90 : DU NIVEAU DÉPARTEMENTAL AU NIVEAU NATIONAL

Dès 1968 la LIFA confie à RS l'organisation du premier Championnat des Yvelines (avant c'était la Seine et Oise). Cette année là le club, renforcé par les élèves professeurs d'EPS du lycée, organise deux matchs internationaux contre Kircheim en Allemagne et contre Shramberg à Rambouillet.

Des titres de champion départemental (Chrétien, Saliou, Sanchez, Bonneau) et des podiums régionaux commencent à arriver. Et, dès 1971 un athlète est classé dans le top 10 français (Patrick Sanchez 8^{ème} junior français au décathlon). (Voir Vidéos)

Cependant au cours des années 1975-1978 le club dépérit un peu (départ de Pablo Piétri et des éléments fondateurs du club pour raisons professionnelles)

Mais le relais a été pris par François Vassor et sous l'impulsion énergique de Carole Reslinger puis le soutien de Madame Lacout comme secrétaire, le club connaît un nouvel essor à partir de 1979, où grâce à l'aide du journal Les Nouvelles, le cross de Rambouillet (même déplacé au dernier moment cette année -là à l'ÉTANG D'OR POUR CAUSE DE CHASSE PRÉSIDENTIELLE) devient un événement incontournable en Ile de France, si bien que le club organisera encore deux fois les départementaux en 1984 et 1988, (Voir Tableau) et se verra confier (15 JOURS AVANT LA DATE) les Interrégionaux LIFA en 1984, et les régionaux LIFA OUEST en 1991. (Voir Tableau)

En 1988 la piste en synthétique est enfin construite et RS accueille le match Yvelines Brabant et les LIFA de relais. (Voir Tableau)

Cette période est riche en résultats tant sur route et en cross grâce à Thierry Seguin, Bruno Souder, Edmond Trelluyer et aux Frères Poisvert chez les hommes et Anne-Marie Mesmoudi, Claudie Guillaume, Magali Vinson et Marie-Paule Bach chez les femmes, tous qualifiés au moins une fois aux France de cross ou de marathon, que sur piste (des records départementaux voire régionaux et des qualifiés aux France : Cazenave : sprint, Pavy : hauteur, Royer : poids, Sionière, Dornic, Vinson : ½ fond) et quelques podiums, (Samuel 2^{ème} au javelot junior, Vallès, Monamy en vétéran). (Voir Tableaux)

Les équipes de cross cadets et juniors (les frères Quéré, Boulestreau, Jacqmin, Bonenfant) se qualifient aux France et gagnent des cross importants (« Le Pèlerin » pour les garçons, « Le Figaro » pour les filles (Dornic, Vinson, Caradeuc, Siroux). MAIS SURTOUT LES PREMIERS TITRES DE CHAMPIONS DE FRANCE EN VÉTÉRANS SONT OBTENUS PAR JEAN VALLES (PRÉSIDENT DE 1984 A 1993) ET CAROLE RESLINGER COMME LES PREMIERS RECORDS DE FRANCE PAR JEAN VALLÈSQUI OBTIENT AUSSI LA PREMIÈRE SÉLECTION INTERNATIONALE ACCOMPAGNÉE D'UNE MÉDAILLE D'ARGENT (Voir Tableau).

4/ L'ÉPOQUE MODERNE : Un RENOM INTERNATIONAL.

Au début des années 90 le club a trouvé un équilibre entre piste cross et route et s'est même qualifié pour le second tour des interclubs en 1991 tout en étant à la pointe du département dans les sous-bois et les semi marathons, rivalisant avec l'UA Versailles et le CA St Quentin dans ces domaines.

A partir de 95, sous les présidences de Thierry Quéré puis de Ludovic Dilmi, le recrutement sur piste diminue et le club se spécialise plutôt sur la route où il connaît de grandes satisfactions et de brillants résultats.

Entre 2002 et 2005 grâce à Fabrice Desrues, le club remporte plusieurs titres de champions de France, des records de ligue et deux nouvelles sélections internationales.

Dès lors le processus est lancé et il ne se passe pas une année sans un podium aux France sur 10 km, semi-marathon, marathon, 100 km voire 24 heures. (Voir Tableau). D'autres médailles internationales viennent s'ajouter à celle d'argent de Jean Vallés sur 400 m aux championnats d'Europe vétéran de 1984, grâce à Ludovic DILMI 3^{ème} au scratch des mondiaux de 24 h et 1^{er} vétéran 45 ans en 2012 et médaillé aussi par équipe avec l'équipe de France sur 100 km et 24 h et à Sylvain Mouquet 3^{ème} individuellement et champion d'Europe par équipe vétéran du semi marathon en 2011. (Voir Tableau) ET UN NOUVEAU RECORD DE FRANCE EST BATTU PAR CAROLE RESLINGER en 2014. (Voir Tableau)

5/ L'AVENIR

EN 50 ans le club est passé de 15 licenciés en 1964 à 200 ces dernières années. Et depuis 3 ans il est redevenu un club polyvalent : après 15 ans d'absence aux interclubs une équipe a été formée à partir de 2001, qui progresse chaque année : 2^{ème} des Yvelines cette année. Pour la première fois cette année aussi une équipe de RS est montée sur le podium des France de cross.

Dès l'an prochain, RSA va organiser à nouveau des compétitions sur piste, (dont l'intraclub d'aujourd'hui est une première étape), inscrites au calendrier officiel de la FFA, pour tous, mais surtout pour les jeunes catégorie, dont les records, pour la plupart figés depuis 1992, ont commencé à bouger depuis 3 ans aussi, tant en courses qu'en saut et en lancer. (Voir Tableau)

De nombreux titres départementaux ont été remportés par eux dont 2 cette année et certain(e)s de ces jeunes figurent dans les premiers rangs des bilans nationaux.

Bref l'avenir est à eux, et RSA c'est vraiment « LE RENOM ».

DU STADE RAMBOLITAIN À RAMBOUILLET-SPORTS

LICENCES DÉLIVRÉES

LIGUE DE BEAUCE & MAINE

Union Sportive du Mans. — Loiseau F., 1 B. Ménager B., 2 B. Julien R., 3 B. Sablé A., 4 B. Léroy N., 5 B. Véron G., 6 B. Prudhomme R., 7 B. Constant J., 8 B. Beaugendre M., 9 B. Juignet F., 10 B. Lemaitre N., 11 B. Havois E., 12 B. Guillard A., 13 B. Jouanneau H., 14 B. Boursier A., 15 B. Aubert A., 16 B. Bordeaux L., 17 B. Raoul V., 18 B. De la Vaissière A., 19 B. Mérienne D., 20 B. Lefèvre K., 21 B. Lemaitre L., 22 B. Colombet L., 23 B. Dauphin R., 24 B. Montanger G., 25 B. Ergon P., 26 B. Lenoir J., 27 B. Hocdé R., 28 B. Dubrey E., 29 B. Gougand A., 30 B. Bourneuf R., 31 B. Gomez G., 32 B. Bourgoin R., 33 B. Ménager Y., 34 B. Perrot R., 35 B. Leroy M., 36 B. Monguillon M., 37 B. Fiot A., 38 B. Perdureau A., 39 B. Rouault F., 43 B. Langlais A., 50 B. Bernachin J., 51 B. Chateau A., 52 B. Delhaumen A., 59 B. Chambly E., 60 B. Rouger P., 71 B. Chevallier A., 72 B. Ménard E., 77 B. Cherdo R., 95 B. Doron Y., 147 B. Jauneau G., 148 B. Massart M., 151 B. Leturmi P., 155 B. Guyard E., 156 B. Lemaitre M., 188 B. Taunay M., 189 B. Bougé H., 190 B. Blondel L., 191 B. Boutellé M., 192 B. Mahé P., 193 B. Le Ray G., 194 B. Toussaint H., 195 B. Taronin S., 196 B. Morel R., 197 B. Migaud R., 198 B. Guillier M., 201 B. Trécul R., 202 B. Guillechon, 209 B. Coutisson Géo, 270 B. Leullier C., 271 B. Lafay J., 272 B. Brindeau F., 273 B.

Sports Athlétiques Mamertins. — Péan F., 40 B. Gombault M., 41 B. Barrault J., 42 B. Launay R., 79 B. Marsal P., 172 B. Aufray G., 173 B. Guiét H., 174 B. Dezalay C., 175 B. Fortier H., 176 B. Chanteloup R., 177 B. Renard R., 178 B. Peccatie R., 178 B. Cazenave A., 180 B. Lang L., 181 B. Mayet A., 200 B.

Stade Rambolitein. — Janty P., 44 B. Hacquemand A., 45 B. Besnard G., 46 B. Besnard H., 47 B. Delhomme NH, 48 B. Breton L., 49 B. Courtois M., 53 B. Veret R., 204 B. Pothron J., 205 B. Lambert R., 206 B. Longueve E., 238 B., Quénéol O., 239 B. Vêret M., 240 B.

Licences 1923

le 13 juillet dernier, a fait prendre le départ dans différentes épreuves comportant un Challenge, à un coureur d'un autre Club, sous les noms et couleurs du S. C. U. F. et qui n'a pas répondu à la convocation envoyée.

Le Président de l'Étoile Sportive Colom-bienne sera convoqué pour lundi prochain, 6 octobre.

Le Secrétaire: M. SINET.

BEAUCE-&-MAINE

Assemblée Générale Extraordinaire du 21 Septembre 1924

La séance est ouverte à 10 h. sous la présidence de M. Palmier, président de la Ligue, assisté de M. Langlais vice-président et de M. Julien, secrétaire-trésorier.

Étaient présents: MM. Charpentier J.R. L.S.; Oulroy U. S. Malicorneise. Représenté M. Foucher, Espérance Drouaise par M. Julien.

Excusés: MM. Rochette, A. O. Chartraîne; Prévost, Patriote de Bonnetable; Fleury, Club Sportif Alençon; Méréay, Union Sportive de Saulnières; Bourgeois, C. J. Jeunesse Aiglone; Tréguay, Vedette de Boisshoret; Proust, Avenir de Château-neuf; De forges, Jurgenson, délégués de la Ligue auprès de la F. F. A.

Après vérification des pouvoirs, le Secrétaire donne lecture du procès-verbal de la dernière réunion qui est adopté à l'unanimité. M. Palmier, Président, donne lecture d'un exposé de la saison d'athlétisme.

Le Secrétaire lit ensuite la proposition de M. Foucher, vice-président, qui demande que la Ligue organise, chaque année, un match d'athlétisme de district ou des trois districts ensemble.

Bonne note est prise de cette proposition qui sera étudiée à la prochaine Assemblée.

La situation financière de la Ligue est adoptée après explication du secrétaire qui donne quelques détails sur les recettes et les dépenses.

L'Assemblée décide d'homologuer divers records qui ont été battus ou établis au cours de la dernière saison, en outre ceux:

Du 200 m. plat: Nouveau record, Bourdon V. S. Chartrain, 23 s. 2/5, Chartres, le 9 juin.

Ancien record: Bourdon V. S. Chartrain et Juignet U. S. M., 24".

Du 800 m. plat: Nouveau record, Pothron S., 2' 4", Chartres, 8 juin.

Ancien record: Giraud, S., 2' 4" 4/5.

Du saut en hauteur: Nouv. record, Louvrier, Individ., 1 m. 81, Alençon, 29 juin.

Ancien record: Louvrier, 1 m. 78.

Du lancement du poids: Nouveau record, Zuger, V. S. Chartrain, 11 m. 33, Chartres, 8 juin.

Ancien record: Bonnaure, V. S. Chartrain, 10 m. 58.

Du lancement du marteau: Record établi, Douei, V. S. Chartrain, 25 m. 20, Chartres, 9 juin.

PREMIERS RECORDS DE LIGUE



Aux Championnats d'Europe de 1938, Paul Méricamp préside le jury d'honneur, entouré de tous les membres du Comité d'Europe. Il a auprès de lui, à sa droite, M. Nininski, délégué polonais, à sa gauche Gaston Jurgenson et, debout, entre M. Nininski et lui, Jean-René Seurin qui, tous deux, avaient devenir Secrétaires Généraux de la F.F.A.

Georges JURGENSON
Un dirigeant
du Stade Rambolitein
devenu
Vice-Président de la FFA

1959

AFFILIATION DE RAMBOUILLET-SPORTS

MOUVEMENT DE SOCIÉTÉS

REUNION DU 19 OCTOBRE 1959
AFFILIATIONS

Ligue de Touraine-Orléanais.

N° 7368. — Loir-et-Cher — « Athlétique Club Romorantinais », M. Brossard Edgard, Ecole Maternelle du Petit-Mail, Romorantin.

I.F.F.A.

N° 7369. — Seine. — « Union Sportive Municipale de Bondy », M. Maréchal, Mairie, Bondy.

N° 7370. — Seine-et-Oise. — « Rambouillet Sports », M. Maillebois, 28, rue Madame-de-Maintenon, Rambouillet, Ligue de Champagne.